

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№5, 2021



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); *Артюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф. (Волгоград); *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Счастливецва Елена Анатольевна*, д-р филос. наук, проф. (Киров); *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Макаров Сергей Николаевич*, д-р соц. наук, проф. (Смоленск); *Тужба Эмир Нодариевич*, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); *Итунина Нина Борисовна*, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); *Берестнев Геннадий Иванович*, д-р филол. наук, проф. (Калининград); *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., (Москва); *Карпухина Тамара Петровна*, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); *Архипова Ирина Викторовна*, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск); *Далингер Виктор Алексеевич*, д-р пед. наук, проф., (Омск); *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); *Фоменков Анатолий Иванович*, канд. пед. наук, доц. (Смоленск); *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения); *Кучеренко Светлана Валериевна*, канд. психол. наук, доц. (Ялта); *Кондрашихин Андрей Борисович*, д-р экон. наук, проф. (Москва); *Ганский Владимир Александрович*, канд. экон. наук, доц. (Минск, Республика Беларусь); *Мурзин Антон Дмитриевич*, канд. экон. наук, доц., (Ростов-на-Дону); *Степанов Александр Геннадьевич*, канд. филол. наук, доц. (Тверь); *Вестов Федор Александрович*, канд. юр. наук, доц., проф. (Саратов); *Супонина Елена Александровна*, канд. юр. наук, доц., (Воронеж); *Шошин Сергей Владимирович*, канд. юр. наук, доц. (Саратов).

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

ISSN 2541-7509



9 772541 750003 >

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru
Официальный сайт: naukavestnik.ru

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Makarov Sergey Nikolaevich*, Doctor of Sociological sciences, Prof., (Smolensk); *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., (Krasnodar); *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); *Itunina Nina Borisovna*, Candidate of Philosophical sciences, Prof., (Smolensk); *Berestnev Gennady Ivanovich*, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), *Karpukhina Tamara Petrovna*, Doctor of Philology, Prof. (Khabarovsk); *Arhipova Irina Viktorovna*, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Saint-Petersburg); *Mikerova Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Krasnodar); *Fomenkov Anatoly Ivanovich*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., (Smolensk); *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia); *Svetlana V. Kucherenko*, PhD. the course of studies. Sciences, Assoc. (Yalta); *Kondrashihin Andrey Borisovich*, Doctor of Economical sciences, Prof., (Moscow); *Gansky Vladimir Alexandrovich*, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., (Minsk, Republic of Belarus); *Anton Murzin*, Candidate of Economic Sciences, Assoc. Prof., (Rostov-on-Don); *Stepanov Alexander Gennadievich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); *Vestov Fyodor Alexandrovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov); *Suponina Elena Aleksandrovna*, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor, (Voronezh); *Shoshin Sergey Vladimirovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov).

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.
Official site: naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Андреев А.Н.</i> Межконфессиональные связи на Южном Урале в начале XX века по метрическим записям челябинского костела	1
<i>Архипова Н.Е.</i> Благотворительная деятельность Филаретовского и Свято-Троицкого кружков в Нижнем Новгороде в начале XX века	8
<i>Ашрафьян К.Э.</i> Бургосские Законы 1512 как прародители «прав человека»: обстоятельства и необходимость их принятия и последствия (1512 г.)	14
<i>Беспалёнок Е.Д.</i> Конфликты в повседневной жизни купечества провинциального города России XVIII века (на материалах Вязьмы)	22
<i>Котлецов В.В.</i> История развития краеведческой работы в Кольчугинском районе Владимирской области в 60-е гг. XX в. – начало XXI в.	30
<i>Хижняк А.В.</i> Сирийский вектор ближневосточной политики РФ в период первого президентства В.В. Путина: закладывание основ для будущего стратегического сотрудничества	37
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	43
<i>Миронова М.Л.</i> К 100-летию со дня рождения художника Льва Кадушина	43
<i>Мягкова С. И.</i> О некоторых особенностях концертмейстерской игры	54
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	58
<i>Авраменко Е.В.</i> Веб-задания как способ организации заочного обучения иностранному языку в вузе (на примере обучения английскому языку на заочном отделении кафедры лингвистики Университете «Дубна»)	58
<i>Бутева В.Е., Цотадзе А. А.</i> Развитие умений самоорганизации и самоконтроля в процессе самостоятельной работы студентов-бакалавров филологических специальностей по иностранному языку	64
<i>Миролюбова Н.А.</i> Академический дискурс как компонента профессионально ориентированной иноязычной коммуникативной компетенции в технологическом университете: к проблеме обучения аннотированию и реферированию иноязычного текста	68

<i>Музыкантов А.Н., Зеленская Б.А., Рахимов А.Д.</i>	
Диагностика педагогической готовности студентов военного учебного центра	73
<i>Парочкина М.М.</i>	
Дискуссия как форма обучения научному общению иностранных аспирантов и стажеров	79
<i>Евсеев А.В.</i>	
Шахматы как элективная дисциплина «физической культуры» в формировании информационной компетенции студентов транспортного вуза	86
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	93
<i>Аванесова Е.Г.</i>	
Формирование гражданской идентичности: о специфике этнической политики РФ	93
<i>Кобец С.А.</i>	
Особенности информационной политики в условиях информационно-коммуникационной революции	99
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	104
<i>Андерсон М.Н.</i>	
Развитие эмоционального интеллекта младших школьников в современных реалиях: обзор исследований	104
<i>Мазур Е.Н.</i>	
Психогимнастические упражнения как средство снижения уровня агрессивности у детей младшего школьного возраста с задержкой психического развития	109
<i>Щербаков С. В.</i>	
Теория целевого планирования и психология достижения согласия	115
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	120
<i>Закамулина М.Н.</i>	
Глагольный вид во французском языке: от слова к предложению	120
<i>Поплавская И.А.</i>	
Собрание месяцесловов в родовой библиотеке князей Голицыных в Научной библиотеке ТГУ	126
<i>Федоткина Е. В., Решетникова В.В.</i>	
Способы формирования профессионального словаря студентов	134
<i>Челак Е.А.</i>	
Языковая игра в наименованиях подкастов	138
<i>Шилова Е.В.</i>	
Сюжетно-композиционная роль оценочного прилагательного <i>странный</i> в романе Ф.М. Достоевского «Преступление и наказание»	143

<i>Яковлева Ю.М.</i>	
Образно–мотивный комплекс прозы И.С. Соколова–Микитова (на примере рассказов «Сын» и «Пыль»)	149
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	155
<i>Мамонов М. А.</i>	
Процесс цифровизации в пределах существования свободы и страха	155
<i>Nguyen Thi Thanh Huyen</i>	
John Dewey's thoughts on ethical mission of schools and suggestions for Vietnamese education today	159
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	167
<i>Костливецва Н.М., Езангина И.А.</i>	
Ключевые показатели эффективности в системе мониторинга эффективности деятельности компании нефтегазовой отрасли	167
<i>Крайнова Е. М.</i>	
Финансовые факторы экономического роста в современной экономике России	175
<i>Максимова А.А., Пугачева М.А.</i>	
Платформа «1С:Предприятие» как основа построения корпоративной информационной системы газораспределительной организации	183
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	189
<i>Nguyen Van Dai</i>	
Guaranteeing of children's rights in family culture in Vietnam	189

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Andreev A.N.</i> Interfaith relations in the South Ural in the early 20-th century according to the metric records of the Chelyabinsk Catholic Church	1
<i>Arkhipova N. E.</i> Charity work of the Filaret and Holy Trinity groups in Nizhny Novgorod at the beginning of the 20th century	8
<i>Ashrafyan K.E.</i> The Burgos Laws of 1512 as the progenitors of "human rights": the circumstances and necessity of their adoption and consequences (1512)	14
<i>Bespalenok E.D.</i> Conflicts in the Everyday Life of the Merchants of a Provincial city of Russia of the XVIII Century (based on the materials of Vyazma)	22
<i>Kotletsov V.V.</i> The history of the development of local history work in the Kolchuginsky district of the Vladimir region in the 1960s. - the beginning of the XXI century.	30
<i>Khizhnyak A.V.</i> The Syrian vector of Russia's Middle East policy during the first presidency of V.V. Putin: laying the foundations for future strategic cooperation	37
CULTURAL STUDIES	43
<i>Mironova M.L.</i> To the 100th anniversary from the birth of the artist Lev Kadushin	43
<i>Miagkova S. I.</i> On some features of the accompanist playing	54
PEDAGOGICAL SCIENCES	58
<i>Avramenko E.V.</i> Web-tasks as a means to teach a foreign language to the students of distance learning department of higher education institution	58
<i>Buteva V.E., Tsotadze A.A.</i> The development of self-organization and self-control skills in the process of independent work of bachelor students of philological specialties in a foreign language	64
<i>Miolyubova N.A.</i> Academical discourse as a component of professionally oriented foreign language communicative competence at technological university: teaching of summary and abstract writing	68
<i>Muzykantov A.N., B. A. Zelenskaya, A. D. Rakhimov</i> Diagnostics of pedagogical readiness of students of the military training center	73

<i>Parochkina M.M.</i>	
Discussion as a form of teaching scientific communication to foreign graduate students and interns	79
<i>Evseev A.V.</i>	
Chess as an elective course of physical culture in the formation of information competence of transport university students	86
POLITICAL SCIENCE	93
<i>Avanesova E.G.</i>	
Formation of civic identity: on the specifics of the ethnic policy of the Russian Federation	93
<i>Kobets S.A.</i>	
Features of information policy in the context of the information and communication revolution	99
PSYCHOLOGICAL SCIENCES	104
<i>Anderson M.N.</i>	
Development of emotional intelligence of younger schoolchildren in modern realities: research review	104
<i>Mazur E. N.</i>	
Psycho-gymnastic exercises as a means of decreasing the level of aggressiveness in junior schoolchildren with mental retardation	109
<i>Scherbakov S. V.</i>	
Goals-plans-action theory and the psychology of compliance	115
PHILOLOGICAL SCIENCES	120
<i>Zakamulina M.N.</i>	
Aspect in French: from word to sentence	120
<i>Poplavskaya I. A.</i>	
The Collection of Menologia in the Ancestral Library of the Princes Golitsyn in the Research Library of Tomsk State University	126
<i>Fedotkina E.V., Reshetnikova V. V.</i>	
Ways of forming a professional vocabulary of students	134
<i>Chelak E.A.</i>	
Language game in the names of podcasts	138
<i>Shilova E.V.</i>	
The plot and compositional role of the evaluative adjective <i>strange</i> in the novel "Crime and Punishment" by F. Dostoevsky	143
<i>Yakovleva Y.M.</i>	
The figurative-motive complex of the prose of I.S. Sokolova-Mikitova (on the example of the stories «Son» and «Dust»)	149

PHILOSOPHICAL SCIENCES	155
<i>Mamonov M. A.</i>	
The process of digitalization within the limits of the existence of freedom and fear	155
<i>Nguyen Thi Thanh Huyen</i>	
John Dewey's thoughts on ethical mission of schools and suggestions for Vietnamese education today	159
ECONOMIC SCIENCES	167
<i>Kostlivtseva N.M., Ezangina I.A.</i>	
Key performance indicators in the system for monitoring the performance of a company in the oil and gas industry	167
<i>Krainova E.M.</i>	
Financial factors of economic growth in modern economy of Russia	175
<i>Maximova A.A., Pugacheva M.A.</i>	
1C: Predpriyatie platform as the basis for building a modern enterprise information system of a gas industry	183
LEGAL SCIENCES	189
<i>Nguyen Van Dai</i>	
Guaranteeing of children's rights in family culture in Vietnam	189